

Décidément, il existe des personnages qui, au terme de leur mandat, veulent semer le chaos dans la Grande île de l'océan Indien. Ce, dans le contexte d'une sortie de crise que tous les Malgaches espèrent, avec la tenue d'élections transparentes et reconnues de tous. En effet, hier soir, qui a-t-on vu débarquer d'un avion de South African Airlines, à l'aéroport international de Johannesburg (à une heure de Pretoria) ? L'ambassadeur des Etats-Unis à Madagascar, Niels Marquardt qui n'a plus de grand que sa taille.

Première chose qu'il a effectué, c'est d'aller s'entretenir avec l'ambassadeur Denis Andriamandroso -nommé en Afrique du Sud par l'administration Ravalomanana- et surtout avec Fetison Rakoto Andriananirina, de la «Il mouvance » Ravalomanana exclusivement. Interrogé sur sa présence à Pretoria, le diplomate a répondu:

- « Pour apporter ma contribution dans la résolution de la crise à travers cette réunion. Je n'ai aucun penchant pour une quelconque mouvance car c'est aux Malgaches de décider eux-mêmes »
- . Déclarations à l'emporte-pièce qui prouvent qu'il est celui que les Malgaches décrivent comme .
- « Vinanto tsy mahare fosa fa tonga ihany na dia tsy nasaina aza » ou sourd comme un beau-fils ou une bru qui s'invite sans savoir ce qu'on dit sur lui/elle. Et qui indiquent également qu'entre les déclarations diplomatiques et les actes visibles, il y a loin de la coupe aux lèvres...

Dans ce même avion, qui a atterri dans la nuit du 27 avril, 14 journalistes malgaches invités par la HAT. Ce qui porte à plus de 20 le nombre de tous les journalistes venus de Madagascar, les trois autres mouvances ayant amené « leurs propres journaliste ». Pour la presse locale et dite internationale, une trentaine de journalistes couvrent « l'évènement ».

Didier Ratsiraka est arrivé sur place venu droit de Paris, tandis que Zafy Albert a débarqué quelques heures plus tôt venu de Madagascar. Tous les membres des quatre mouvances, avec leur chef de file, sont logés à la même enseigne, c'est-à-dire l'hôtel Sheraton.

Pour sa part, le Président de la HAT est arrivée vers 16h, le 27 avril 2010, à bord d'un jet privé. Il a rencontré Alain Joyandet -Secrétaire d'Etat français à la Coopération et la Francophonie- à 18h (pour plus d'une demi-heure) et Joachim Chissano -Représentant de la Sadc- vers 21h dans ses appartements de l'hôtel Sheraton.



Jacob Zuma, Président de la Nation Arc-en-ciel

Programme officiel de ce mercredi 28 avril 2010 : Rencontre prévue pour quatre heures entre le Président Andry Rajoelina et l'ancien Président Marc Ravalomanana -présidée par le Président Jacob Zuma- cet après-midi du 28 avril 2010, à 15h, heure locale (16h, heure de Madagascar). Cette rencontre aura lieu au *Presidential Guest house*, résidence du Président Zuma. Donc, tout le monde est obligé d'attendre pour voir... Ce qui est sûr, c'est que tout ce beau monde est prévu quitter l'Afrique du Sud le jeudi 29 avril 2010. A moins que...

Pour les désinformateurs de service, je suis à Antananarivo mais je tiens une correspondance en temps réel à partir de Pretoria. Aux dernières nouvelles, Jean Ping, de L'union africaine, assistera à cette rencontre en temps qu'observateur si Jachim Chissano y sera donc en tant que médiateur de la Sadc. Mais l'heure initiale n'a pas été respectée. C'est l'attente anxieuse pour tous...

Jeannot RAMAMBAZAFY

28 avril 2010